

論がありまして、かくのごとき規定は実行容易ならざるものである。あるからして、この副食券はむしろ削除した方がいいという意見を強く述べた一員であります。そのときの答弁によりますと、醤油につきましては配給制になつておつて、業務用配給といふものはない、家庭用配給といふ制度きりない。そういう現在において副食券がなかつた場合には料飲業者は醤油の闇をするということになる。従つて我々は賛成したんです。その後の実施状況は我々の想像通りおもわしくれども、この副食券は必要である。こいう答弁でありまして、尤もだと思つてこの実施は相当困難なものであるけれども、この副食券は必要である。この間をするということになる。従つて我々は賛成したんです。その後の実施状況は我々の想像通りおもわしくない実績を示して来ておるわけであります。が、私が言わんとするのは、この副食券を削るに当りまして業務用配給これが別途に政府自体において講ぜられるべき性質のものであります。従つてこの法案は、法律は一月一日から実施するということになつておりますから、若し一月一日以後においてこの副食券がなくなつた場合においては、飲食業者は闇の醤油を買わなければならんといふことになるわけであります。従つて私が政府に確めて置いたいと思うところのものは、この一月一日以後醤油の業務用配給というものを実施する意思があるかどうか。私としては業務用配給をしなければ、実事上その後は業者は闇の醤油を使うということになつて、我々がこの法案を制定する際に政府から答弁があつた点と矛盾することになりますから、この点を改

の初めでございまして、法案が通りますので、十分準備する段階があると存じますので、この法案が通過いたしましたれば、我々いたしましても直ちに業務用配給の準備をいたしまして、御質問の御趣旨に沿うように努力いたしたい。こういうように考えておりまます。

○西郷吉之助君 第十一條の第三項を

今度附加えるようになるが、先程の答
本委員からの御質問に関連しまして、
現在副食券の制度を置いておつたが、
これが実施されなかつた懐かに二五〇
ぐらいの成績しか挙げておらなかつ
た。これに関連して第三項を加えること
によつて、結局罰則を強化すること
になると思うのですが、その点はどう
ですか。

○政府委員(東畑四郎君) 従来飲食券
業を営みます者は、副食券が軽飲食店
においては必要でございましたが、こ
の法案によりますと、軽飲食店は廃止
されることになります。併し無許可で
飲食券を営んだり、その他いか
らいろな従来の法律にあります営業禁
止処分といふものがございますが、そ
の期間中は営業を営むという場合につ
きましては、省令で必要な措置をとら
れることになつております。政府とし
たしましては、この法律に基きます安
全案につきましては慣例に考えなけれ
ばならんのであります。一応都道府
県知事の命令によりまして飲食券を
販みますものに封印をしまして、或い
は錠蓋をして封印するというような措
置を執行すると同時に、都道府県知事
もこれに必要な封緘をするというよ
うな規定を設けたいと考えております。
罰則を強化するということをござい

○委員長(岡本愛祐君) 全会一致と
めます。よつて本案は原案通り可決
べきものと決定いたしました。
尙ほ本議における委員長の口頭報
について、委員長より予め結果を告
することとして御承認願うことにして
おきまことにいたしました。
異議ございませんか。

「異議なし」と呼ぶ者あり

○委員長(岡本愛祐君) 御異議ない
認めます。本院規則第七十二條によ
り、委員長が議院に提出する報告書につ
いては、多数意見者の署名を附すことになつ
ておりますから、本案を可とせられる
は順次御署名を願います。

多數意見者署名

鈴木 直人 吉川末次郎
藤井 新一 鈴木 順二
西郷吉之助 國出喜久治
寺尾 豊 林屋鶴次郎
太田 敏兒

○委員長(岡本愛祐君) 御署名済れ
ございませんか。

御署名済れないと認めます。

○委員長(岡本愛祐君) 次に先般國
観光ホテル整備法案。これは運輸委
員会に付託された法案であります。そ
の中に第七條で家屋税の減額について
規定がござります。それでこの委員會
で御審議願いまして、委員長が皆議員
御意見を体しまして、運輸委員会に
條の訂正方を申込をいたしました。
れにつきまして運輸委員長が只今日
まして、御意見があるようござい
すから、お聞きを願います。

○委員外、黒瀬(坂谷順治君) 音外で
りますが、諸君のお許しを得て發言
いたしたいと思います。國際觀光ホテ
ルは御承知の通り外貨獲得のために本
決一に終りました。

る際に政府から答弁があつた点と矛盾することになりますから、この点を改訂いたしますが、まだ只今のところ十一月一日から施行することになつてお

な規定を置きたいと考えております。

ます。

たしたいと思います。国際観光ホテルは御承知の通り外貨獲得のためにホテル

ルを建てたいというのでござりまするが、併し今の情勢ではなかなか困難である。そこで或る程度税の軽減を図る必要があるということで、衆議院から議員提出として参りました国際観光ホテル整備法案には、第七條に「登録ホテル業の用に供する建物であつてこの法律施行後ホテル業の用に供するため建築されたものについては、当該建物によるホテル業開始の年及びその翌年から五年間は、家屋税及び家屋税附加税をそれぞれ三分の一に減額する。」と。こういう條項がついておりまするが、あなたの方の委員会において相当の反対がありましたので、尤もと思う点がありまするので、そこでこの條項を削除いたしまして、「登録ホテル業の用に供する建物については地方税法、昭和二十三年法律第二百十号第十四條の規定の適用があるものとする。」と。運輸委員会においてはこうしたいと思いますが、これならば別に法によつて課されたというのではなく、地方公共団体がその土地の繁栄のため、或いはホテルの開設の必要があるというのでありまするならば、地方の、つまり自治体にこれを任すというように改正をしますということを御相談に伺つておるだけであります。字句の問題につきましてはお任せを願つことにいたしまして、その趣旨について各委員の御意見を一つ委員長からお聞き取りを願しいと存ります。

「一の課税をなすことができる。」という條文があります。でこの御議官は、この国際観光ホテルといふものが公益並はそれに類似するものであるという建議からこの條文を念のため七條に引用をして置くということではないかと思ふのですが、そういう御意味でしょります。

○委員外議員(板谷順助君) そうであ

いろいろ御意見があればよろしく、の席上で説明を聽きたいと思います。

○専門員(上原六郎君) 只今のような條項は入れなくとも当然地方税法は適用されるのです。だから今の委員長のお話のようだ、急のためにはどうぞ解釈されればよいと思ひます。

○鈴木直人君 国際観光ホテル整備法は、その目的にある通り大体外客宿泊施設の整備を図つて、外客接遇の充実

もあるかも知れませんが、当該地方公
共団体の條例によるとか何とかいう言
葉を入れて置いた方がいいのじやない
かと思いますが……

は、租税その他の公課を課することと
できない。但し、所有者が有料でそぞ
施設の設置者に使用させているもの
については、この限りでない。』で一号
いたしまして「主として身体障害者
生援護施設のために使う建物」こう
うふうにあるのであります。これは
は私の考え方では地方税法の第十三條
「左に掲げるるものに対しは、地方税
を課すことができない。』という原
がありまして、その十一号といったし

から五年間は、家屋税及び家屋税附加税をそれぞれ三分の一に減額する。」
ど、こういふ條項がついておりまする
が、あなたの方の委員会において相当
の反対がありましたので、大もとと思う
点がありまするので、そこでこの條項
を削除いたしまして、「登録ホテル業の
用に供する建物については地方税法。
昭和二十三年法律第二百十号第十四條の
規定の適用があるものとする」運輸委
員会においてはこうしたいと思ひます
るが、これならば別に法によつて課ら
れたというのじやなく、地方公共団体
がその土地の繁栄のため、或いはホテ
ルの開設の必要があるというのであり
まするならば、地方の、つまり自治法
にこれを任すというように改正をいたしま
すといふことを御相談伺つておるよ
けであります。字句の問題につきま
してはお任せを願うことにいたしま
て、その趣旨について各委員の御意
見を一つ委員長からお聞き取りを願い
いと願います。

に賛するという意味であつて、その旨としては現在の日本の情勢から見ても誠に結構なことだと思います。併しも議院から回付されたものによりまするといふと、登録ホテルに対しても「ホテル業開始の年及びその翌年から五年間は、家屋税及び家屋税附加税それぞれ二分の一に減額する」ということにまあなつておつたのであります。が、この点について運輸委員会においていろいろ検討の結果、今板運輸委員長の仰せのように修正が行われて、そうして只今専門調査員から説明の通り当然にそれは適用されるのであつて、特別の規定は必要ないではあるけれども、併しながらこのホテル業法の第七條によつて当然ののであつても、念のために地方税法その特別の規定が挿入されるといふとも又意味のないことでもないよう考えられまするので、私は全体を考慮して只今の運輸委員長の修正案に賛成いたしたいと思います。

○委員長(岡本愛祐君)まあよがろうと思ひます。それでは皆さん御異議がないようでありますから、この委員会としては只今板谷運輸委員長からお由出の修正に賛成するということに御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(岡本愛祐君)それでは御異議ございませんようですから、そういうことにいたします。

尚右の問題に関連しまして、こういう問題があるからお聴き取りを願い立つのですが、身体障害者福祉法案といふものが今厚生委員会で審議中なんだと思います。実はこれは私は発議者がなければ本重職若外何名の参議院議員の発議なつておりましたから、而も只今厚生委員会で審議中でありますから、こゝはこの会期には間に合わないものと認めをしておつたのですが、段々調べて見ますと、これは衆議院の方で先に議論したいというので今衆議院の方で議して、今こちらで仕上げをしよう思つておつたのであります。その中検討して見ますと同じような問題がざいます。それは第四十三條に「都府県、市町村その他の公共団体は、の各号に掲げる建物及び土地に対し

して「社会事業法第三條の規定によ
り事業開始の届出をした社会事業」と
いうことがある。若しこの身体障害者
福祉法案なるものがないといたしま
で、この身体障害者更生援護施設な
どの事業はどうなるかと言いますと
只今申しました、社会事業法に該當
するものなんです。それで、その建物
只今は無税ということになつております。
だからこの法律ができませんと
は無代である。この身体障害者福祉法
ができますと、今まで無代であつたの
のがどうなるかという疑問ができる
又法律が違つて参るのであります
ら、実はこの地方税の第十三條の第
一号に、「この身体障害者福祉法によ
る」云々ということを附加えるべき
合だと思つております。ところが、
これがこの法律に洩れておる。言葉を
えて言いますと、実質的には今まで
税してあるのだから、こういう規定
設けましても、今の観光ホテルの問題
と違つて、新らしく二分の一にすべき
いうような問題とはわけが違うので
りますが、とにかく法律の形式として
はその点がますいのです。

[380]

う項目がありまして、第五十一条として「地方財政の一部を次のように改正する。第十條第二項第十四号の次に次の二号を加える。十五身体障害者の更生援護に要する経費」と、地方財政法の十條第二項第十四号と申しますのは「國と地方公共団体相互の利害に關係のある事務を行うために要する経費は、國と地方公共団体とが、これを負担する。」というこの経費は次に掲げるようなものとするに加えられるわけでありまして、これは適当だと思います。適当であります。が、ともかくこの地方財政法の第十條も今申したように、この法律ができるについでそういうふうな附加えをしているのでありますから、地方税法の方も正しく言えば附加えが必要だといふことになつて来る。ところがその附加えができないといふのでまあ不備なんです。併し、これは事實上は今まで免稅していることを続けて行くといふことなんですから、直ぐ次の国会において、地方税法の今十三條の改正を提案するということにすればよいのではないか。今間に合えば間に合わせると、申入れはいたしたいと思います。

○鈴木直人君 今御説明によると、現在あるところの地方税法の條項に包含されるところの規定が身体障害者福社法の中に規定されているといふ話をのように承つたのですが、それならば地方税法を特に修正しなくとも、身体障害者福社法の規定が要らないと考えてよいのじやないですか。従つて、身体障害者福社法の條項はまあい

わば要らない規定だけれども、特別に相当重要な点であるから、急のためにこの地方税法の條項の一部を指摘して、そこに附加えてあるから了承できることは原案のままにして置いて、そうして身体障害者福社法の方は地方行政委員会としては了承した方がよいと考えます。

○委員長(岡本愛祐君) お答えしますが、貞今まででは勿論この身体障害者が、福社法なるものがないのでありますか。福社法なるものが、今度は勿論この身体障害者法による事業開始の届出をした社会事業に當るのです。ところが今度福社法がきて来ますと、社会事業法の中から除いて来ます。

○鈴木直人君 分りました。要するに、今の身体障害者福社法といふものができない場合においては、社会事業法によつて同じようなことが行われておつたのに、今度は身体障害者福社法といふものができて、それで以て一定の施設が行われることになるからして、それは社会事業法によるところの施設でないということになるのだから、従つて今度は社会事業法によるものには含まないということになるから、それは社会事業法といふものには、それが一般的法令と、こういう解釈じやなくて、社会事業法という單行の法律が別途にやらなければならぬ。そこで今社会事業法といふか、社会事業的な一般的法令と、そういうふうに思ひます。

○鈴木直人君 今度は別に書かれておらず、だから間違つたのです。だから間違つたのです。

○鈴木直人君 それならば四月一日から施行になるのでしたかね。

○鈴木直人君 これは四月一日です。

出席者は左の通り。

委員長	岡本 愛祐君	午後零時四十七分散会
理事		
委員		
吉川末次郎君	吉川 末次郎君	午後零時四十七分散会
岡田喜久治君	岡田 喜久治君	
鈴木 順一君	鈴木 順一君	
寺尾 豊君	寺尾 豊君	
藤井 新一君	藤井 新一君	
林屋鶴次郎君	林屋 鶴次郎君	
柏木 庫治君	柏木 庫治君	
太田 敏児君	太田 敏児君	
西郷吉之助君	西郷 吉之助君	
鈴木 直人君	鈴木 直人君	
太田 敏児君	太田 敏児君	
濱田 寅藏君	濱田 寅藏君	
常任委員	上原 六郎君	
参事(第三部長) 鮎島 真男君		
運輸委員長 板谷 順助君		
政府委員		
経済安定事務局長(生活物資局長) 東畑 四郎君		
事務局側		
参事(第三部長) 鮎島 真男君		
会専門員 上原 六郎君		
参議院法制局側		

正する法律案(案)

飲食営業臨時規整法の一部を改正する法律案(案)

飲食営業臨時規整法(昭和二十四年法律第五十二号)の一部を次のようにより改訂する。

第八條 刪除

第十條中「又は第八條」及び「又は副食券」を削る。

第十一條第二項中「又は副食券」を削り、第三項を第四項とし、同項中「前二項」を「前三項」に改め、

第四項を第五項とし、同項中「第一項又は第三項」を「第一項、第二項又は第三項」に改め、第三項として次の一項を加える。

3 都道府県知事は、前二項の規定により飲食営業を停止し、若しくは飲食営業の許可を取り消した場合は第三條第一項の規定による許可を受けないで飲食営業を営んでいた事実があると認めた場合において必要があるときは省令の定めるところにより、飲食営業を営むために必要な設備に封印する等の措置をとるべき旨を当該飲食営業を営む者に命ずることができるものとし、

第十三條中「第八條」を「第七條」に

改める。

1 この法律は、昭和二十五年一月一日から施行する。

2 この法律の施行前になした行為に対する罰則の適用については、なお從前の例による。

参考(第三部) 堀内 茂彦君

附則

十二月二日本委員会に左の事件を付託された。

1 この法律は、昭和二十五年一月一日から施行する。

2 この法律の施行前になした行為に対する罰則の適用については、なお從前の例による。